

# 令和5年度 第8回まちづくりふれあい懇談会記録書

- 1 日時 令和5年8月23日（水）午後6時30分～7時20分（50分）
- 2 場所 向陽住民センター 多目的ホール
- 3 出席者 一般出席者 5人  
網走市出席者 13人（市長、学校教育部長、企画総務部長、市民環境部長、建設港湾部長、健康福祉部長、新庁舎開設準備室長、新庁舎開設準備室次長、新庁舎開設準備室参事2名、企画調整課長、広報広聴係長、広報広聴係主事）  
町連等出席者 3人（副会長、理事、社会福祉協議会職員）  
計 21人
- 4 議事進行 理事

## 5 進行記録

- 18:30 開会  
18:30 市長あいさつ  
18:32 町連副会長あいさつ  
18:35 テーマ（1）高齢者等見守り支援事業について  
18:45 テーマ（2）高齢者等除雪サービスについて  
18:59 テーマ（3）新庁舎建設の進捗状況について  
19:12 その他  
19:20 市長あいさつ  
19:20 閉会

## 6 質疑など

### 【テーマ（1）高齢者等見守り支援事業について】

- |        |                                                                                |
|--------|--------------------------------------------------------------------------------|
| 参加者    | この電球をつける設備がないところはどうするのですか。<br>ボタンを押したりする仕組みですか。電球はどこで買えるのでしょうか。                |
| 健康福祉部長 | この電球は毎日使うトイレや玄関への設置を想定しています。電球の口径が合わない場合は、市販の合わせる器具を数百円で購入していただければ設置することができます。 |

電球をつけた後は、特にすることはありません。朝9時から翌朝9時までには、点けたり消したりが一度もない場合に、自動的に協力者の方へ連絡がいきます。  
市にお申し込みをいただければ、ヤマト運輸の方が電球を無料で取り付けてくれます。

---

【テーマ（2）高齢者等除雪サービスについて】

参加者	大曲の雪捨て場まで行かなくて良くなるということですか。
建設港湾部長	おっしゃる通りで、排雪が大変で、近場に雪が置けないかというお話を色々な方からいただいていたため、公園や、使用していない公有地、使ってもいいよと許可をいただいた市有地などの、空いている土地を利用できないかということで、今シーズンに間に合うよう、ルールづくりを進めています。
参加者	朝除雪してもらったのに、日中吹雪いて、夕方また除雪してもらいたいというときに、1日に何回もお願いすることも可能ですか。
健康福祉部長	町内会に話してもらって、除雪する方が2回来ても良いですよということであれば、もう1回100円払って来てもらうことはできます。回数制限はありません。
参加者	うちの町内会では3年くらい前に導入したが、除雪の担い手が少ないことが課題になっています。実態は除雪できる人の住んでいる班だけ実施していて、2班しかできていません。他の地区でどのようにやっているのか、実態を情報提供して欲しいと思います。
健康福祉部長	他の地区では10件以上実施している町内会もありますが、今、詳細の資料は持ち合わせていないので、市の高齢者福祉係にお問い合わせいただければと思います。
参加者	町内会に入っていることが前提となっていますが、町内会自体の加入者が少なくなっています。今後も減っていくと思うので、町内会に限定しないも検討していく必要があると思います。
健康福祉部長	ご意見をありがとうございます。逆にこれをきっかけに町内会に入りませんかという声掛けができるのではと考えています。

---

【テーマ（3）新庁舎建設の進捗状況について】

参加者	新庁舎については緊急避難所も設けているのですか。
新庁舎開設 準備室長	一次避難所としての機能を整備する予定です。
参加者	今電気料など色々なものが高騰していますが、差はどう見えていますか。
新庁舎開設 準備室長	資材などの高騰が問題になっていますが、まずは予算の範囲内で事業変更して実施し、対応できない部分があれば、適宜議会に図って計上していきたいと思います。

---

【その他】

町連副会長	春にいじめについての報道があり、今後の市の考え方など何かお話できることがあれば、お願いします。
学校教育部長	(いじめ問題に対する市の今後の取り組みについて説明)
参加者	オンラインで自宅からこうした懇談会に参加できるような環境を整えて欲しいと思います。
市長	9箇所全てでやるということは難しいかもしれませんが、この日はズームでやりましょうという日があっても良いかもしれません。
参加者	この向陽住民センターは、エアコン設置は和室のみですが、高齢者だとおすわりができないのでつらいこともあるので、椅子で座れる場所へのエアコン設置をご検討いただきたいと思います。設置工事が不要なポータブルのものでも良いと思います。
市長	市民環境部とコミセンで協議させていただければと思います。コミセンには基金もありますので、基金を活用するのもしないのか、コミセン運営側とコミュニケーションを取りながら、来年度予算に向けて考えていきたいと思います。